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Abstract (en)
[origin: WO9213083A1] A purified nucleic acid consisting essentially of nucleic acid encoding IRS-1, Insulin Receptor Substrate-1; a purified
polypeptide preparation of IRS-1; diagnosing an insulin-related disease comprising measuring an aspect of IRS-1 metabolism; diagnosing an insulin-
related disease in a patient comprising determining the structure of the gene IRS-1; assaying an effect of a therapeutic agent which alters the ability
of a tyrosine kinase to phosphorylate a substrate; a method of treating mammal suffering from a disease caused by IRS-1 metabolism; treating a
mammal suffering from a disease caused by the phosphorylation of a substrate of a tyrosine kinase.

Abstract (fr)
L'invention se rapporte à un acide nucléique purifié constitué essentiellement d'acide nucléique codant le substrat-1 récepteur d'insuline (IRS-1); à
une préparation polypeptidique purifiée d'IRS; au diagnostic des maladies associées à l'insuline qui consistent à mesurer un aspect du métabolisme
de l'IRS-1; au diagnostic d'une maladie associée à l'insuline observée chez un patient, qui consiste à déterminer la structure du gène IRS-1; à
l'analyse de l'effet d'un agent thérapeutique qui modifie la capacité d'une tyrosine-kinase à phosphoryler un tel substrat; à un procédé d'application
d'un traitement chez un mammifère souffrant d'une maladie causée par le métabolisme de l'IRS-1; et à l'application d'un traitement chez un
mammifère souffrant d'une maladie causée par la phosphorylation d'un substrat d'une tyrosine-kinase.
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